



Jésus priait ...

La célébration du baptême de Jésus vient clore le cycle des fêtes entourant la Nativité. Elle en est le point final, lui donnant comme un surplus de sens. Chaque année, en alternance, la liturgie nous propose les récits évangéliques relatant l'événement. Chacun a son caractère propre. Cette année c'est avec les yeux de Luc que nous sommes invités à en évoquer le souvenir et ce n'est pas sans intérêt.

Alors que Matthieu nous raconte comment Jean, ne s'en sentant pas digne, ne veut pas baptiser Jésus et que Marc comme Jean l'évangéliste annonce que viendra celui qui baptisera dans l'Esprit, Luc avec sa sensibilité particulière nous arrive avec un détail qui lui est propre. Évoquant la scène il ajoute une précision. Pendant que *tout le peuple se faisait baptiser et lui aussi, Jésus priait.*

Jésus est dans le rang, comme les autres, modestement comme les autres et il prie. Il est à poser son premier geste messianique et le voilà dans l'humble attitude de celui qui prie tout en faisant la file. On sent déjà l'expression de sa pauvreté radicale. Jésus est comme à nous dire qu'il reçoit tout de son Père, ce que confirme la voix qui vient du ciel : *Toi, tu es mon fils.* Ce qu'il sera est un don de l'Esprit qui se pose sur lui *sous une apparence corporelle, comme une colombe.*

Son baptême en quelque sorte, l'engendre à sa mission. Mais quelle est-elle? Sa course sur les routes de Palestine nous le dira mais déjà on l'a vu s'esquisser dans le regard prophétique d'Isaïe. Comme pour boucler la boucle, d'entrée de jeu la liturgie de ce dimanche évoque les images fortes qui ont accompagné notre entrée en Avent. *Consolez, consolez mon peuple, dit votre Dieu ... Tout ravin sera comblé ... Voici le Seigneur ... Comme un berger il conduit son troupeau ... Il les porte sur son cœur...*

Elle est là sa mission : consoler, combler les ravins, libérer l'humanité des fautes structurelles qui engendrent l'injustice et provoquent les guerres. Et quelle est sa prière alors qu'il est mêlé à la foule si ce n'est de déjà *porter sur son cœur* toute cette humanité qu'il est en train d'épouser.

Si le baptême ouvre Jésus à tout ce qu'il est appelé, le nôtre n'est-il pas à vivre dans la même foulée? Pour reprendre les mots de Paul dans sa lettre à Tite, *le bain du baptême nous a fait renaître et nous a rendus neufs.* Comment ne pourrait-il pas nous ouvrir à de nouvelles solidarités à la manière de Jésus plongeant littéralement au cœur du monde. *Jésus priait*, priait déjà pour chacun et chacune d'entre nous.

Père Jacques Houle, c.s.v.

Pensée de la journée :

Le récit du baptême de Jésus est bref. C'est l'ultime préparation à sa mission. Il donne déjà de voir comment le regarder agir : rempli par l'Esprit et communiant au Père.

André Sève

Pensée de la semaine :

Jésus inaugure sa mission, son ministère public par un acte de solidarité, un acte quasi cosmique, son baptême. Il vaut bien des discours. L'importance de cette démarche n'a pas échappé aux premières communautés chrétiennes. Les quatre évangélistes la relatent.

Simon Faivre

ÉVÈNEMENTS PAROISSIAUX

Prière pour nos malades : Charles Émile Joly, Paul Faucher, Louise Hébert., Jean-Guy Savoie, Nicole Hotton, Léo Bachand, Lionel Blais, Mariette Gagnon, Stephanie Duguay, Gisèle Lacroix.

Temps ordinaire

Aujourd'hui se termine le temps de Noël. Demain commence la 1^{ère} semaine du temps ordinaire. « En dehors des temps possédant leur caractère propre, il reste, dans le cycle de l'année, 33 ou 34 semaines où l'on ne célèbre aucun aspect particulier du mystère du CHRIST. On y commémore plutôt le mystère même du Christ dans sa plénitude, particulièrement le dimanche. » Normes universelles de l'année liturgique, nos 43 et 44.

Baptêmes

Nos sincères félicitations à Kanku Kaboyi Christian et Adisu Yemeserah pour le baptême de leur fille Cibola Makangu Malia Anne qui a eu lieu samedi 5 janvier 2019 à notre paroisse. Que l'étoile qui a guidé les Rois Mages vers l'Enfant de la crèche, vous guide toujours pour accomplir vos devoirs des gardiens de la foi de votre fille.

Messe Familiale

Les activités de nos messes familiales auront lieu les samedis 19 janvier, 23 février, 16 mars, 13 avril, 25 mai et 15 juin 2019, à 17h(5h).

Les messes seront animées par les enfants.

Les répétitions se feront à 16h(4h) avant la messe.

Un souper sera servi. Les parents sont aussi invités.

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Du 18 au 25 janvier

La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens est célébrée dans le monde du 18 au 25 janvier. Ces dates sont aussi recommandées maintenant par la Conférence des évêques catholiques du Canada pour la célébration de cette Semaine au Canada.

Pour plus d'information, veuillez consulter

<http://www.conseildeseglises.ca/notre-foi/semaine-de-priere>

Les enveloppes des quêtes 2019

Les enveloppes des quêtes 2019 sont en ordre alphabétique à la table près des escaliers du Jubé à l'arrière de l'église. Veuillez prendre votre boîte.

Si vous n'avez pas de boîte d'enveloppes et que vous en voulez, s'il vous plaît prenez une boîte sans nom, marquez vos noms, adresses et votre numéro de téléphone et mettez dans le panier de quête, le numéro de cette boîte vous appartiendra.

Quêtes :

23 décembre 2018 : quête ordinaire : 900.45\$, Ensemble Nous Servons : 20.00\$

25 décembre 2018 : Quête ordinaire : 1100.70\$, Ensemble Nous Servons : 50.00\$,

Offre de Noël : 1070.00\$, Stylos : 6.00\$

30 décembre 2018 : quête ordinaire : 1051.00\$, Offre de Noël : 100.00\$,

1^{er} janvier 2019 : quête ordinaire : 343.90\$, Ensemble Nous Servons : 95.00\$, Offre de

Noël : 20.00\$, Réparation de l'église : 30.00\$, Offrande Initial : 345.00\$, Don et

Charité : 100.00\$

6 janvier 2019 : quête ordinaire : 1020.20\$, Ensemble Nous Servons : 300.00\$, Don et

Charité : 171.00\$, Offrande Initiale : 85.00\$

Vocation des dirigeants d'affaires - Vocation de créer les emplois.

Nous reprendrons la formation les 19 janvier et 16 février 2019 à 13h(1h) à la salle Lacombe de la Paroisse St-Joachim.

Le thème : « La gouvernance des entreprises (Organisation à but non lucratif ou à but lucratif)

Vous êtes intéressé par l'informatique

**Data : vocabulaire, concepts,*

**Excel de Microsoft : niveau 1, 2, 3*

**Accès : base de données de Microsoft -niveau 1, 2, 3*

**Voir, Juger, Agir*

Êtes-vous disponible dans la semaine ou à la fin de la semaine et quelle heure vous conviendrait?

Veuillez, Contacter la Paroisse Saint-Joachim au 780 482-3233.

Bottes et Vélo - CÉFFA

Le pèlerin dans tous ses états!

Démarche pèlerine **en préparation à la confirmation** offert aux jeunes de la région d'Edmonton (Alberta), sur les sentiers de la rivière Saskatchewan

2 jours de marche (26 km) les 3, 4 et 5 mai 2019

Coût : 20 à 30 participants : 50\$/personne. Plus de 30 participants : 40\$/personne

Salle paroissiale de l'Église St-Joachim, 9924-110 St NW, Edmonton, AB

Séjour de ressourcement à travers le pèlerinage

Sur les sentiers de Lac la Biche (Alberta)

Thème : « En nous, la parole de la réconciliation! »

2 jours de marche (28 km) du 17 au 19 mai 2019

Coût : 315\$/personne

Info : Bottes et Vélo, 50 rue Principale, St-Michel-de-Bellechasse, Québec, GOR 3S0

infos@bottesetvelo.com ou 1 418-208-5367

<http://bottesetvelo.com/index.php/programmation-2019>

Caroline Maillet-Rao au 587 597-2909 ou Diane Roy au 780 619-9597;

secretaire.ceffa@gmail.com